

La Orotava, 13. I. 41
 "La Mocana" 23. 3.
 Tenerife, Canarias.

Sehr geachteter Herr von Faust,

Besten Dank für Ihre beiden letzten Briefe vom 16. u. 17. Dez.
 v. J. welche ich leider erst heute bearbeitet kann, da die Fest-
 tage und nachher eine Woche mir vielerlei Arbeit dazwischen
 liegen.

Ich danke Ihnen vielmals, dass Sie mir einige Stecklinge
 von Phygellus capensis, heranziehen und schicken wollen!

Auch einige der von Ihnen genannten Felsensträucher, von
 denen Sie Samen haben, wären mir sehr willkommen, be-
 sondes die beiden Schotia: speciosa u. latifolia, Poly-
gala speciosa, Eriosephalus africanus, Phylloca cricoides,
Euryops virginicus, Doryales capra u. Osteospermum mori-
liforme.

Einige der von Ihnen genannten Pflanzen haben wir hier,
 auch eine Schotia, deren Artbezeichnung ich jedoch nicht sagen
 kann. Die Kanaren sind ja das Paradies der Strauchformen
 u. sicherhaft des Holzgewächse. Bei der Kultur vieler der
 endem. Felsensträucher ergibt sich, dass sie bei Zufütterung von
 mehr Wasser zu Bäumen werden: sie sind Klumpenformen
 hoher Entwicklung in vorhistorischen feuchteren Zeiten entstanden,
 u. jetzt Gießpflanze ein wasserhaltige Felsgräser.

Ich werde Ihnen gern Austausch Samen diverse in
 verschieden u. schönen, meistens in reiner Weise gelagerten
 Gewächsen dafür senden. Bedenken Sie doch, Ihnen nicht Samen
 von einer höchst interessanter u. besonders schönen Kerophyten
Polygala Balansae aus Marocco und zu Rittern, die ei-
 gentümliche, grünlich grüne Blüten von den Kelchblättern u. goldgelben

Farbung besteht, aber leider hier (bis jetzt) unerreichbar ist. Sie entstammt dem hohen Atlas, wo sie Samen aussät, aber mein Correspondent in franz. Morocco kann mir schwierig Samen erlangen. Ferner kann ich Ihnen (im Sommer) Knollen der prächtigen Orechia papilionacea var major geben, die wunderbar schön blickt. Jetzt ist sie gerade in Vegetation.

Nun zu Ihren Ausführungen:

1. Einige Orchideen aus trop. Ländern können Sie sehr wohl dort bei Ihnen frei kultivieren, wenn Sie die kleinen Cochlearia machen, die Pflanzen ein paar Monate der Frost gefahr in der Glas stellen. Ein Schutz gegen Kälde wird ja auch in allen Riviera Gärten empfindlicheren Gewächsen aus wärmern Ländern gegeben, durch starke Deckung etc., warum nicht auch den Orchideen? Zu empfehlen sind für Sie besonders folgende, reizend schöne blühende Sorten: Coelogyne cristata, Hedera canariensis, Gastrophysa sp. sp an denen man wegen ihrer bizarren Blüten große Freude hat, Cypripedium und besonders auch verschiedenen Cymbidium. Letztere sind i. d. Heimat Erdorchideen und in ihre Kultur in großer Gefäßen mit Hartmannschererde besonders leicht und einfach. Sie brauchen keine Tropfen nicht so... gespült zu werden. —

2) Oxalis purpurea Jacq ist hier endemisch, dabei selten, und nach Ihrer Ausführung im Mittel von 16. Dez. gleichlich, dass Sie dort Oxalis rosea haben werden.

Oxalis purpurea ist petiolatiformig, nur 3 Finger breit hoch, mit ganz grünen 2-3 cm breiten Blättern, einzeln gestellt, u. bildet keine Rame länger. Ich kann mich nicht denken, dass diese schönen Gelbrosa in Spanien so weit (in Gärten) verbreitet ist.